
 

« DESERTIFICATION AND EARTH SYSTEM  
from Knowledge into Action » 

Discussion around Liaison Energie-Francophonie Issue (LEF)  
 

The scientific community & the stakeholders involved in the fight against desertification have been 
called upon by the French National Research Institute for Sustainable Development (IRD) and the 
Sahel Sahara Observatory (OSS) lnstitut de la Francophonie pour le développement durable (IFDD) 
to produce an issue of the journal Liaison Energie-Francophonie (LEF) devoted to the challenges of 
desertification and land degradation. 
 
This issue takes stock of the dimensions of the desertification process. The main authors of the re-
view and the actors on the ground will discuss with you the current knowledge that can guide poli-
cies and projects and identify the issues and scientific tracks to interconnect the fight against land 
degradation with the reinforcement of resilience and adaptation in the future. 
 
The following speakers will contribute to the debate:  
 

Mr. Fenohery RANDRIANANTENNAIA, Sustainable Development National Focal Point, representing 
the Ministry of the Environment, Ecology and Forests in Madagascar 
Mrs. Wafa ESSAHALI (DNI) 
Mr. Boubacar CISSE (UNCCD)  
Mr. Patrice BURGER / Mme. Magali PAUSIN (CARI)  
Mr. Remi HEMERYCK (SOS Sahel) 
 

 
 
 

Scientific Community & Stakeholders  
in the Implementation of  

Actions to Combat Desertification: 
What responsibilities? 

 
September 14, 2017  

6.00 –  8.00 pm 



 

« Désertification et système Terre : de la re(connaissance) à 
l’action » 

Débat autour du numéro  
de la revue Liaison Energie-Francophonie (LEF)  

 

La communauté scientifique et les acteurs engagés dans la lutte contre la désertification ont été 
mis à contribution par l’Institut de recherche pour le développement (IRD) et l’Observatoire du Sa-
hara du Sahel (OSS) à l’initiative de l’Institut de la Francophonie et du développement durable 
(IFDD)  pour réaliser un numéro de la Revue Liaison Energie-Francophonie (LEF) consacré aux en-
jeux de la désertification et de la dégradation des terres.   
 
Ce numéro fait le point sur les dimensions du processus de désertification. Les principaux auteurs 
de la revue et des acteurs du terrain débattront avec vous des connaissances actuelles en mesure 
de guider les politiques et les projets et identifieront les enjeux  et les pistes scientifiques pour in-
terconnecter la lutte contre la dégradation des terres au renforcement de la résilience et de l’adap-
tation dans le futur. 
 

Les intervenants suivants contribueront au débat :  

 

M. Fenohery RANDRIANANTENNAIA, Point focal national pour le développement durable, repré-
sentant le Ministère de l’Environnement, de l’écologie et des fôrets de Madagascar  
Mme. Wafa ESSAHALI (DNI) 
M. Boubacar CISSE (UNCCD)  
M. Patrice BURGER / Mme. Magali PAUSIN (CARI)  
M. Remi HEMERYCK (SOS Sahel) 
 

 

Communauté scientifique et acteurs de la mise en œuvre  
d’actions de lutte contre la désertification :  

Quelles responsabilités ? 
 

Le 14 septembre 2017  
De 18h00 à 20h00 
Lieu : Salle MET-05  


